

## AUJOURD'HUI

L'AGENCE DE GUEBWILLER  
85-87, rue de la République  
68 500 Guebwiller  
03.89.76.81.05  
alsacue@alsace.fr  
dnaa@guebwiller@dnase.fr

Rédaction :  
ALSRedaction@alsace.fr  
dnaguebwiller@dnase.fr  
Internet :  
www.alsace.fr et www.dna.fr  
Service lecteurs :  
Alsace : 09.69.32.80.31  
DNA : 03.88.21.56.78

## LES PHARMACIES

Le pharmacien de garde est indiqué sur la porte des pharmacies. Vous pouvez appeler le 3237 ou consulter le site www.pharma68.fr

## LES SERVICES

Caléo  
03.89.62.25.01 (eau)  
03.89.62.25.00 (gaz)  
Maison France Services (Soulz) : de 14 h à 19 h.

## LES LOISIRS

## PISCINES

Guebwiller : de 8 h 30 à 21 h.  
Ensisheim : de 16 h 30 à 19 h.  
Ungersheim : de 16 h à 19 h.

## MÉDIATHÈQUES

Guebwiller : de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.  
Fessenheim : de 10 h à 12 h et de 16 h à 18 h 30.  
Rouffach : de 15 h à 18 h.  
Soulz : de 15 h à 18 h.  
Ensisheim : de 16 h à 19 h.

## CINÉMA

■ Au Florival à Guebwiller  
Dune : 17 h, 20 h 15.  
Boîte Noire : 17 h 30, 20 h 30.  
L'origine du monde : 18 h, 20 h 45.  
Shang-Chi La légende des dix anneaux : 17 h 30, 20 h 30.  
Un Triomphe : 18 h.  
Bac Nord : 20 h 30.  
■ Au Tréfle à Ungersheim  
Bac Nord : 20 h.

## MARCHÉS AUX PUCE

GUEBERSCHWIHR  
Dimanche 19 septembre  
Les membres de la Congrégation des sœurs de Saint-Joseph proposeront leur marché aux puces dimanche 19 septembre, de 6 h à 18 h, au couvent Saint-Marc à Gueberschwihr ; il reste encore quelques places pour les exposants. Contact : sœur Châmiène, tél. 03 89 49 39 71.

## LAUTENBACH-ZELL

## « De l'eau au moulin »

Le groupe local Florival d'Alsace Nature proposera, mercredi 22 septembre, de 14 h 30 à 16 h 30, une visite du Vivarium du Moulin de Lautenbach-Zell, avec ses « petites bêtes », sa nouvelle roue et son exposition temporaire sur les papillons. Rendez-vous à 14 h 30 sur le parking du Vivarium. Pass sanitaire requis. Tarifs : 8 €, 4 € enfant.

**Inscriptions pour le 19 septembre** auprès de florival@alsacenature.org ou au 07 71 83 93 06.

## FOOTBALL

Coupe de France :  
Rouffach joue samedi

Le match du 3<sup>e</sup> tour de la Coupe de France opposant, à Rouffach, le FC Rouffach et le FC Mulhouse a été, en accord avec l'adversaire et la Ligue, reporté au 18 septembre à 18 h 30. 680-LO15

L'Université populaire du Rhin, qui dispense des cours pour adultes, a tenu sa réunion de rentrée en présence des animateurs de la région dans l'ancienne sous-préfecture de Guebwiller, aujourd'hui propriété de la Fondation Marguerite-Kuentz.

À près plusieurs mois à dispenser des cours à distance, l'Université populaire (UP) du Rhin peut enfin reprendre ses activités. Et dans un bâtiment neuf. L'ancienne sous-préfecture que Denis Kuentz a racheté il y a maintenant quatre ans va enfin pouvoir accueillir les associations, et cela commence par la rentrée des animateurs de l'UP du Rhin.

Suite à la visite des locaux par le propriétaire, les responsables de l'association s'enthousiasment pour la saison à venir : « La réunion de rentrée est un temps fort de l'année, on doit motiver et mobiliser les animateurs, et surtout reprendre contact avec eux », explique Sandra Filleul, directrice de l'UP, « les cours reprennent en présentiels cette année, le projet sera plus convivial pour tous les groupes ! »

Malgré cette envie de revenir et de se retrouver physiquement, l'institution souhaite tout de même développer les nouveaux outils de la visio. « On va proposer des offres 100 % présentielle et 100 % distanciel, finalement c'est deux publics différents et ça nous permet de tenir des cours plus originaux que tout le monde ne peut pas suivre. Les cours de langue comme le japonais ou le russe qui sont



L'équipe de l'Université populaire du Rhin est prête à accueillir les prochains cours. Photo L'Alsace/ Lionel ROMANI

donnés à Strasbourg pourront profiter aux habitants de Guebwiller par exemple », indique Myriam Rossi, chargée de la programmation.

## Un programme de conférences à distance

Concernant le distanciel, l'UP proposera, dès la fin de septembre, des visioconférences deux fois par semaine portant sur des thèmes variés, et principalement sur le développement personnel que l'association souhaite mettre en avant.

« Avec les langues, les cours de développement personnel sont ceux les plus demandés. L'offre en visio vient renforcer les propositions de cours. Et puis on essaye de rester assez libre avec la programmation des conférences en nous projetant que jusqu'à décembre. De cette manière on va pouvoir entendre les retours, et faire en fonction de la demande et des demandes pour la suite. »

La communication autour de cette nouvelle saison présente l'institution comme le « nouveau site de rencontres en Alsace » pour insister sur le rapprochement entre les personnes après les distanciations sociales imposées depuis la crise sanitaire. « Certains sont là depuis vingt ans et ont toujours soif d'apprendre, mais il y a aussi le besoin de contact, de convivialité et de proximité. Parfois de vraies amitiés se lient entre les adhérents », s'enthousiasme Myriam Chomik, animatrice en anglais et en cuisine. Un retour aux bases avec des nouveautés intégrées, voilà la recette de la prochaine année de l'Université populaire du Rhin.

Lionel ROMANI

## LAUTENBACH-ZELL

## Le Grand Ballon en chantier participatif

Le Conservatoire d'espaces naturels d'Alsace a lancé un projet de chantier participatif sur les hauteurs de Lautenbach-Zell et au niveau des Balcons des Vosges pour entretenir la zone.

L'association de protection des espaces naturels donne rendez-vous aux bénévoles ce samedi 18 septembre, à 9 h, sur le parking du col du Grand Ballon pour une opération de coupe sélective sur une parcelle de la zone. Une coupe sélective des pousses d'arbres colonisatrices est au programme. « On va devoir évacuer les rejets de bois, notamment les hêtres et les épicéas qui sont des espèces invasives. Avant nous irons marquer ceux qu'il faudra maintenir, surtout les sorbiers, les sapins et les aliéniens. La coupe des arbres per-

mettra de maintenir ouvert l'habitat de la haute chaume des Vosges, et c'est plus intéressant d'un point de vue écologique », explique Louis Thiebaut, technicien à la protection foncière et à la gestion d'espaces naturels.

Le petit lopin de terre présente une flore unique dans le massif des Vosges, et justifie l'entretien et le temps que lui accorde l'association. Le Conservatoire organise environ 70 chantiers de ce type par an, et peut compter sur un tissu associatif solide pour mener à bien ses actions, mais compte sur la participation des bénévoles à ces chantiers.

Lionel ROMANI

Participer Inscription nécessaire, en raison des restrictions sanitaires, par téléphone au 03.89.83.34.20 ou par mail à contact@conservatoire-sites-alsaciens.eu



Les chaumes fleuris du Grand Ballon, un espace naturel protégé. Photo DNA/L'Alsace

## BOLLWILLER

## Pompiers : franc succès pour les portes ouvertes



La démonstration d'une opération de désincarcération a été l'un des moments forts des portes ouvertes du 100e anniversaire à la caserne des sapeurs-pompiers de Bollwiller. Photo DNA

Les portes ouvertes à la caserne des sapeurs-pompiers de Bollwiller à l'occasion du 100e anniversaire de la mort du corps ont rencontré un franc succès.

Le public s'est pressé pour découvrir le matériel et les véhicules d'intervention, dont l'imposant Rosenbauer Panther de l'EuroAirport, spécialisé dans la lutte contre les incendies d'aéronaves. Thomas et Jean-Christophe, sapeurs-pompiers de Bollwiller, ont dispensé des formations aux gestes qui sauvent : position latérale de sécurité, massage cardiaque et utilisation du défibrillateur.

L'exposition rassemblant des casques et des appareils respiratoires de toutes les époques, des modèles réduits, et une quinzaine de dioramas représentant des scènes d'intervention, a été largement appréciée.

Après un vibrant hommage aux victimes du 11-Septembre, et plus particulièrement aux pompiers de New-York, la manifestation s'est terminée par une cérémonie en présence de la musique Harmonie 1882, de la batterie fanfare des sapeurs-pompiers de Bollwiller, et des joueurs de cornemuse riedsheimois du Celtic Ried's Pipers.

## ■ Nominations et promotion

Kilian Baumann et Violaine Agneray ont été nommés sapeurs-pompiers de première classe. Le caporal-chef Sébastien Strub a été promu au grade de sergent. Enfin, après quarante-quatre années passées au service de la population, l'adjudant-chef Pierre Debenath, adjoint au chef de corps, sous-officier au centre de secours de Bollwiller, formateur appareil respiratoire, rejoint les rangs des vétérans ; il a été promu lieutenant honoraire.

## EN BREF

## GUEBWILLER

**Circulation et stationnement**  
Jusqu'au mercredi 22 décembre à 17 h, la circulation est perturbée sur la rue Saint-Léger au droit de l'école Frédéric à Guebwiller, en raison de travaux de ravalement de façade, de zinguerie, toiture. Tout arrêt/stationnement est également interdit.

**WUENHEIM**  
**Circulation route Principale**  
À compter de ce jour et jusqu'à la fin des vendanges (durée prévisionnelle de 30 jours), la circulation sera perturbée au niveau de la rue Principale, tronçon compris entre la route de Cernay et la rue de la Fonderie à Wuenheim. La vitesse maximale autorisée sur cette portion de voie est ramenée à 30 km/h.

## GUEBERSCHWIHR

## Assemblée générale des Mémoires du Kuckuckstei

L'assemblée générale de l'association des Mémoires du Kuckuckstei se tiendra samedi 18 septembre à 18 h, dans la salle Provence, cour du Presbytère à Gueberschwihr. Ordre du jour : rapports d'activité, financier, des réviseurs aux comptes et moral, renouvellement ou réélection des membres du comité et des réviseurs aux comptes, projets 2021, cotisation 2022 ; divers. Les cotisations 2021 seront encaissées soir de l'assemblée générale. Les membres qui ne pourront pas être présents, pourront faire parvenir leur cotisation au trésorier, Roger Klinger. Pass sanitaire demandé.

## SOUTZ

**Fête patronale**  
La paroisse Saint-Maurice et le conseil de Fabrique de Soulz organisent la fête patronale qui aura lieu dimanche 26 septembre à partir de 10 h. Un repas sera proposé à la Halle aux blés, sur réservation avant dimanche 19 septembre auprès de Marie-France Couasnon, 33 rue du Vieil Armand à Soulz. Au menu, apéritif kir (offert), Baeckwaaff trois viandes, tarte aux quetsches et glace. Prix du repas : adulte 21 €, enfants jusqu'à 12 ans 9 €.

## ■ Mairie et France Services fermés

L'accueil de la mairie et la Maison France Services de Soulz seront fermés au public lundi 20 septembre.

**Bois de chauffage**  
Les inscriptions pour le bois de chauffage enstéré et les cartes de ramassage de bois mort sont possibles à la mairie jusqu'au 30 décembre inclus. Possibilité de transport et de sciage du bois de chauffage.

Les inscriptions pour les fonds de coupe se feront jusqu'au 29 octobre inclus. Renseignements réservations à la mairie au 03 89 62 25 55 ou 03 89 62 25 44.

## JUNGHOLTZ

**Conseil municipal**  
Le conseil municipal de Jung Holtz se réunira lundi 20 septembre, à 19 h, à la mairie. Ordre du jour : création d'une zone de rencontre rues Latscha et Creuse ; réfection rue des Cigognes et extrémité rue des Tuiles ; convention de prêt d'un radar pédagogique ; taxe d'aménagement ; réfection extérieure de la caserne des pompiers ; subvention Gerplan ; participation financière à l'acquisition d'un lave-vaisselle pour l'association AGSP ; délibérations budgétaires ; modifications ; retrait de la commune de Jungmannswiller du Sivos/RPF ; Jung Holtz-Wuenheim-Hartmannswiller-Rimbach-Rimbach/Zell ; rapports à la CCRG (Communauté de communes de la région de Guebwiller) ; motion de la Fédération nationale des communes forestières ; divers.